

Inminente definición del partido del Presidente Boric:

# Quién es quién entre los liderazgos que baraja el Frente Amplio para impulsar como carta presidencial

Mañana, el comité central de la tienda zanjará cuál será el nombre que presentará a las primarias oficialistas. Las opciones que han sonado también implican distintos sellos.

V. GONZÁLEZ

La tabla para el día de mañana no deja lugar a dudas: la carrera presidencial será el tema que se tomará el comité central del Frente Amplio. Luego de oír la cuenta de la directiva nacional, los participantes debatirán en torno al proyecto que impulsa el partido en esta elección y, luego, se culminará con el voto político en que se zanjará la candidatura que la colectividad del Presidente Boric impulsará en las primarias que realice el oficialismo.

En la antesala de este encuentro, al interior del partido y también de forma pública, han comenzado a sonar nombres de alternativas que la tienda baraja. Algunos han sido sondeados por meses ya, pero desde que una eventual tercera candidatura de la expresidenta Michelle Bachelet dejó de ser opción, luego que ella misma lo descartara, la búsqueda de un nombre propio solo se intensificó en el FA.

¿Y quiénes son? "Tenemos un elenco de liderazgos que pueden asumir la presidencial, entre ellos obviamente Tomás Vodanovic con una muy buena votación y apoyo en su comuna. Está Gonzalo Winter, que fue la tercera mayoría nacional; está también Beatriz Sánchez, actual embajadora en México, pero que fue la primera candidata presidencial del FA. Está Constanza Martínez, que fue delegada presidencial con una gran labor en materia de seguridad, está también Antonia Orellana, ministra de la Mujer y Equidad de Género. Y como estos, pueden haber otros liderazgos", recapitula la jefa de la bancada de diputados frenteamplistas Lorena Fries.

Los nombres de Vodanovic, Winter, Sánchez y Orellana han sido los más reiterados en las últimas semanas. La ministra, sin



**Gonzalo Winter,**  
diputado del FA.

embargo, ha descartado estar disponible.

## Distintos estilos

Se trata de nombres con trayectorias, formas y estilos distintos. Winter, muy cercano al Presidente Gabriel Boric y proveniente de la misma corriente en Convergencia Social, ha hecho carrera en el Congreso, con un rápido ascenso en sus períodos legislativos: entró a la Cámara de Diputados con 1,2% de las preferencias, pero inició su segundo período legislativo como el tercer congresista más votado. En la elección del comité central del FA, en tanto, se posicionó como el militante con más votos, sobrepasando incluso a figuras como Giorgio Jackson.

Con más de una declaración, ha dado de qué hablar. Recordado es su llamado a dar la "batalla



**Tomás Vodanovic,**  
alcalde de Maipú.

cultural", o sus frases en el debate por la multa en el voto obligatorio, que tildó de "antipobres".

Vodanovic, quien arrasó con más del 70% en su reelección en Maipú, viene de RD y ha hecho de la gestión un factor clave en su sello, incluso cuando aquello ha significado tomar posturas inesperadas para su sector: así pasó, por ejemplo, cuando el año pasado pidió que militares salieran a las calles para hacer frente a la crisis de seguridad. Al interior del partido, ha forjado fuertes lazos con otros ediles frenteamplistas, como Carla Amtmann (Valdivia) y Macarena Ripamonti (Viña del Mar).

En el caso de Beatriz Sánchez, en tanto, el nexo se remonta a los orígenes del FA. En 2017 fue candidata presidencial independiente con el apoyo del partido y obtuvo cerca del 20% de las preferencias.



**Beatriz Sánchez,**  
embajadora de Chile en México.

Para la diputada Javiera Morales (FA), Winter y Vodanovic "representan lo mejor del Frente Amplio". Su par en la Cámara, dice, "es sin duda el mejor defensor de todo el oficialismo del proyecto que encarna este gobierno". El alcalde de Maipú, añade, "ha mostrado que el FA sí es capaz de gestionar desde los gobiernos locales (...). Tomás ha demostrado que la caricatura que se intenta instalar del FA como pura ideología es completamente falsa".

Aunque la alternativa de Winter ha tomado fuerza tras las sucesivas negativas de Vodanovic, un factor que para algunos podría jugar en contra, es que se convirtió en padre recientemente. Opciones hay y el próximo paso, plantea la diputada Fries, es cruzar los distintos elementos: "Por un lado, está la voluntad del partido de llevar un candidato o candidata y, por otro lado, esto tiene que conciliarse con los planes de vida que tienen las distintas personas".

## PRÓXIMO PASO

En línea con el llamado del Presidente, el FA impulsa la realización de primarias amplias en el sector.